

## Georges Villeneuve



Georges Villeneuve

Source : *Le Festival du Bleuet du Lac-St-Jean Mistassini*, P.Q., p. 33.

Né le 20 février 1922, Georges Villeneuve fait ses études élémentaires à St-Prime et quitte le village en 1936 pour poursuivre sa formation au Séminaire de Chicoutimi, au Séminaire de Nicolet et, finalement, à l'Université Laval. Il en ressort diplômé en droit en 1949. Durant ses années d'études, il fonde un cercle Lacordaire à Nicolet et le Cercle Civique Laval à Québec, un regroupement se réunissant pour discuter des enjeux sociaux, économiques et politiques. Il est aussi nommé délégué de l'Université Laval aux Assises universitaires internationales, en Allemagne. Il y a constaté les effets dévastateurs de la guerre et il a pu côtoyer des étudiants universitaires qui s'appuyaient les uns les autres dans de telles circonstances.

Une fois ses études terminées, Georges Villeneuve exerce la profession de notaire à Mistassini. Il fait aussi partie du Cercle Lacordaire, où il est élu président en 1950, une fonction qu'il occupera pendant deux ans. M. Villeneuve est également directeur de la Chambre de Commerce Sénior et échevin au Conseil de Mistassini. Le 10 août 1953, il devient député libéral pour le Comté de Roberval, au niveau fédéral. Grâce à M. Villeneuve, les villes de Dolbeau et de Roberval ont pu ériger un bureau de poste et il a fait en sorte que le courrier soit distribué tous les jours, même dans les rangs les plus éloignés. Il s'est impliqué dans divers autres dossiers, comme l'implantation de la voie ferrée de Chibougamau à St-Félicien et la construction d'un pensionnat à Pointe Bleue. Aux élections de 1957, son Parti est défait et il reprend son travail de notaire.

En 1958, il participe à la fondation de la Chambre de commerce de Mistassini, amenant de ce fait un appui considérable aux commerçants de la ville. Deux ans plus tard, il est nommé à la vice-présidence de la Chambre. L'année suivante, en 1961, il est élu maire de Mistassini. Grâce à la réalisation de sa promesse électorale, le Festival du Bleuet vit le jour l'année même de son élection à la mairie. De 1965 à 1968, Me Villeneuve prend la présidence du conseil d'administration du Centre hospitalier de Dolbeau.